

el otro día, es un caso. Pero es injusto achacar tal lentitud o tal interrupción a los principios, sapientísimos, o involucrar en la condenación, a todos los individuos. Crea el socialismo que una civilización que se asienta sobre cimiento tan firme como es el amor al prójimo como a sí mismo por amor de Dios, tiene la máxima virtualidad para corregir, en lo posible, desniveles. Y crea también, (es ciego si no lo ve) que, en el orden de los hechos, si aun está lejos la meta, ha tiempo que ya no se divisa apenas el punto de partida. Es muy cómodo, realmente, propugnar por absolutas nivelaciones que bien se sabe son utópicas. El cristianismo, más juicioso, no se enfrenta con lo imposible. En una visión de perfecto equilibrio, respeta lo que, en el desnivel social, es obra de la sabiduría divina, y condena lo que es fruto de la humana injusticia. Predicando a todos deberes y derechos, y reuniendo en torno suyo a los que en él creen, labora por un mejor orden social, en que sean más cortas las distancias. Pero mientras llega esa hora deseada, suple con el sacrificio lo que falta. Ese sacrificio íntimo abnegado, personal, que el socialismo desconoce y que tiene su más alta expresión en esa monja fina y humilde, que descendió de su palacio para trocar su alcurnia por el cuidado de los hijos ya inútiles del trabajo.

La excelencia de Mallorca como estación de reposo nos proporciona de vez en cuando, el placer de oír la palabra viva de misioneros entre infieles. El domingo último nos regaló con la suya el jesuita P. Guasch, con magnífica conferencia sobre las misiones oceánicas. En tales casos, la propaganda misional adquiere, en efecto, un peculiar relieve, el relieve del testimonio de quien predica con un heroico ejemplo. No sólo hay allí estudios y ciencia, sino el conocimiento experimental y la personal abnegación. Las huellas que, de ordinario, dejó en el rostro el trabajo apostólico valen en el orden de la gestión por mil escritos de gabinete. Es una verdadera lástima que la enorme escasez de operarios impida que un grupo de ellos, puedan ir recorriendo el mundo cristiano en propaganda de misiones.

Gracias a Dios, la orientación misional va penetrando en los medios religiosos de Mallorca. La penetración es lenta, como todo lo nuestro, pero evidente. Y es seguro que especialmente las generaciones ahora jóvenes, quedarán formadas en ese espíritu misional que juntamente con el de Acción Católica son las dos notas que el presente pontificado quiere acentuar en los fieles. De ordinario es peligroso el establecimiento de prelacones en las obras de celo: fácilmente se da en el error. Pero ese peligro se atenúa hasta la casi desaparición, si se afirma que, en términos generales, y salva la circunstancia de sitio, las necesidades misioneras deben ocupar el primer lugar en el orden de la propaganda y en el de la limosna. Mientras asciendan a la cifra fabulosa de mil millones los paganos sin convertir y sea tan vasta la porción de la Tierra donde la Iglesia no esté establecida ni aun en minúscula forma, no se requiere gran agudeza de ingenio para comprender que el Catolicismo, considerado en su conjunto, no tiene problema tan formidable como éste. Es preciso decirlo y repetirlo sin descanso. Costará mucho convencer a ciertas personas, muchas por cierto, de que, mucho mejor que fundar unas Cuarenta-Horas, por ejemplo, lo es el constituir becas en un Seminario indígena, pero, como es así, hay que insistir en el tema misional hasta crear entre los nuestros una mentalidad nueva. El ejemplo de hace algunos años, de la señorita María Isabel Grotta y el reciente del cardenal Merry del Val, que cedieron su fortuna a la Propagación de la Fe, debe ilustrar mucho a toda persona de buena voluntad que en la distribución de sus limosnas quiera regirse por un criterio alto.

Es manifiesto que las tres Obras pontificias misionales, van experimentando un notable crecimiento. Pero las necesidades son abrumadoras. Hay que acudir, generosamente, a satisfacerlas, y quizás sea ello factible, con sólo instaurar una mejor administración de recursos. Si nuestras iglesias y asociaciones se acostumbraran, al reunir donativos para un objeto de culto, a separar una

parte pequeña para las Misiones, como obsequio del hermano rico, al hermano pobre, sobre realizar un acto altamente educativo, de hecho doblarían su actual aportación al remedio de esa magna necesidad, que tiene desvelado, como nos lo dice en su "Rerum Ecclesiae" a nuestro Santísimo Padre, el Papa de las Misiones.

LEVIS

NATALICIAS

La cuna y el sepulcro

Belén, la ciudad o aldea de augustos recuerdos, es a su vez el teatro o recuerdo de marcados contrastes.

De sus dos colinas surgen evocaciones diametralmente opuestas. De la una, la gruta del Salvador. De la otra, el Herodium o sepulcro de Herodes.

Expresiva contraposición esa de Belén que no es el sepulcro de Jesús como pretendió el tirano, sino el sepulcro de Herodes el vencido perseguidor.

La cuna y el sepulcro. Vivo contraste que no pasó desapercibido al autor de las "Visions de la Palestina":

"Demunt tos costers qui sonrien, no mes s'alsa una nota sinistra: el puig del Herodium, palau i sepulcre del perseguidor de la innocència."

"Herodes — dijéronle después de muerto al Emperador los cincuenta jefes de la Judea idos en comisión a Roma — Herodes no era un hombre, sino una fiera."

Fué, en efecto, un tirano, un déspota y un intruso, cuyo advenimiento al trono, conquistado con el auxilio de los romanos a fuerza de tres años de cruel guerra, señalóse con un horrible de-

guello de los vástagos y adictos a la antigua dinastía de los Macabeos.

El largo reinado — treinta y siete años — de aquella fiera vióse cubierto con la sangre de víctimas tan significadas como su propia esposa la bella Mariam, su cuñado Antigono, su suegra Alejandra, el viejo Hircano II, todos ellos muertos con criminal crueldad; dos hijos habidos de Mariam — Aristóbulo y Alejandro — estrangulados en Sebaste; cuarenta y dos discípulos de ilustres rabinos quemados vivos sin piedad con sus dos maestros; su primogénito Antípato ejecutado tres días antes de su muerte.

La sangre de sus rivales y enemigos corrió a torrentes desde los primeros hasta los últimos días de su reinado. En el triste reinado de Herodes la sangre de dos docenas de niños de pecho horriblemente degollados en Belén desaparece como una gota en el mar, como un vaso echado en el torrente.

Comunicaron a Augusto que entre los pequeñuelos degollados se hallaba un hijo del mismo rey. Macrobio, escritor pagano, que parece aludir al deguello de los Inocentes al recoger este detalle (Saturnales II, 4), cuenta que

horrorizado el César y aludiendo a la prohibición de los judíos de comer carne de este animal, hizo esa observación: "Vale más ser el puerco de Herodes que no hijo suyo."

Recién ejecutado Antípato, en Abril del 750 de Roma, a la edad de 70 años, vuelto de las aguas termales de Calirhoe, acometido por una larga y asquerosa enfermedad que le desgarraba las entrañas — por las cuales hormigueaban los gusanos — siete días antes de Pascua, moría el sanguinario Herodes en Jericó.

Inspirado en su trágica muerte escribió Lactancio la primera página de su tratado "De la muerte de los perseguidores" y Prudencio, el antiguo poeta cristiano, inepó su crueldad en versos que debieran aprender todos los gobernantes.

La muerte de aquel tirano — el ferroz idumeo — de nadie fué llorada, ni aun de su familia.

Su hijo Arquelaos, empero, quiso hacerle espléndidos funerales, sobre los cuales Flavio Josefo nos proporciona ricos detalles (Ant. XVII, 8, 3).

Vestido de púrpura, coronado con su real diadema, empuñando el cetro la mano derecha, el cuerpo del infeliz monarca fué colocado en un féretro de oro, esmaltado de piedras preciosas y orlado de paños tejidos de púrpura y oro.

Formaban el numeroso cortejo la Real Familia e imponente falange de soldados romanos, tracios, galileos y demás regiones del reino, seguidos de 500 esclavos cargados de perfumes.

Desde Jericó se dirigió la comitiva hacia Belén. Con su cortejo pasó Herodes por Belén, cumpliendo así — pero después de muerto — la palabra dada al despedir a los Magos.

El Herodium, fortaleza distante ocho kilómetros de Jericó, recién construido por Herodes en lo alto de una montaña, a cuyos pies se levanta la ciudad de Belén, fué la tumba de Herodes.

Así resulta Belén una ciudad de evocaciones opuestas, tan opuestas como la cuna de Jesús y el sepulcro de Herodes.

Justino Ripalda

Circular del Excmo. señor Arzobispo-Obispo Sobre colecta de Epifanía

El "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca" publica la siguiente circular sobre la colecta de Epifanía:

"En Carta-circular de 20 de noviembre de 1890, dirigiéndose Su Santidad León XIII a los venerables Obispos del orbe católicos, después de ponderarles los horrores de la trata de negros de Africa y la necesidad de sostener y fomentar Misiones católicas en aquel vasto Continente y poner fin a aquella vergonzosa barbarie, les decía estas augustas palabras:

"Al emprender obra tan grande, son necesarios recursos igualmente grandes; puesto que no sin grandes gastos se puede proveer al establecimiento de misioneros, al arreglo de las casas de los evangelizadores, al ornamento de iglesias y a otras necesidades de la misma especie. Todos estos gastos será preciso sostenerlos algunos años, tantos cuantos sean necesarios para que los pueblos en que se hayan establecido los predicadores del Evangelio puedan servirse de sus propios medios.

"Pluguiera a Dios que nuestros recursos fuesen bastante abundantes para permitimos asumir esta carga; pero, supuesto que la angustia en que Nos vemos se opone a la realización de nuestros votos. Nos acudimos en fraternal llamamiento a Vos, Venerable Hermano, a todos los demás Obispos y a todos los católicos; y a vuestra caridad y a la suya recomendamos obra tan saludable como ésta.

"Nos deseamos, en efecto, que todos contribuyan a esta caridad aunque sólo sea con un pequeño óbolo, para que así, repartida la carga, sea menos pesada para cada uno; del propio modo como la gracia de Jesucristo, que se trata de propagar, se reparte entre todos, y a to-

dos concede la paz, el perdón de los pecados y todos los dones selectos.

"Por esto Nos decretamos que cada año, en el día en que se celebra en todas partes la fiesta de la Epifanía, se haga una colecta para acudir en ayuda de la obra de que hablamos. Nos hemos escogido esta solemnidad con preferencia a las demás, porque, como Vos comprendéis, Venerable Hermano, éste es el día en que el Hijo de Dios se reveló a las naciones, dejándose ver de los Magos, que por esta causa fueron llamados graciosamente por nuestro santo predecesor San León el Grande "las primicias de nuestra vocación y de nuestra fe".

"Así, pues Nos confiamos en que Nuestro Señor Jesucristo movido por la caridad y las oraciones de sus hijos que han recibido la luz de la verdad, iluminará también con la revelación de su divinidad a esa desgraciada parte del género humano, y la sacará del cenagal de la superstición y del miserable estado en que yace desde largo tiempo en la abyección y en el abandono".

Subsistente en toda su firmeza, por mandato de los tres inmediatos Sucesores del gran Pontífice, la disposición de hace cuarenta años, y estando ya próxima a celebrarse de nuevo la festividad de Reyes, nos ha parecido bien reproducir el texto mismo del llamamiento de Su Beatitud, para que en él puedan inspirarse los Encargados de iglesias de este Obispado—ya que el Papa, en otro lugar de su carta, habla de iglesias y de capillas sometidas a la jurisdicción del Ordinario Diocesano—al invitar a todos los fieles a contribuir con su donativo, por mínimo que fuere, a la magna obra de la extinción de la esclavitud y fomento de las Misiones católicas. No puede, pues, haber motivo ni pretexto de ninguna especie para dispensarse de tal invitación, como tampoco de la efectividad de la colecta y del inmediato envío de su producto a Secretaría de Cámara para transmitirlo, como dispone el Padre Santo, a la Sagrada Congregación "de Propagande Fide" y confiadamente esperamos de nuestros amadísimos Cooperadores en el sagrado ministerio que no perdonarán medios para que sea obedecida con exactitud y presteza, en este punto, la expresa voluntad del Supremo Jerarca de la Iglesia.

† El Arzobispo-Obispo Palma, 27 de diciembre de 1930.

Nuevos
y
económicos
Juguetes
para
REYES
Establecimientos
ANDRES BUADES

Cortos 15-17 Palma
Cort 23 24

Triunfo

Multicopista rotativo. — Producción Nacional.
Hispano Olivetti, S. A.
Plaza de la Cuartera, 17.

"Hispano Olivetti."

La máquina de escribir producción Nacional que se impone en el mercado.
Hispano Olivetti, S. A., Cuartera, 17

CODORNÍU
El vino de nuestra tierra conocido en todo el mundo

Recuerde Ud. que el legítimo EXTRA lleva la inscripción **CODORNÍU** en el tapón y en el cuello de la botella.

San Sadurní de Noya

Recuerdos históricos

Los Trapenses

Corría el año 1796. El suelo francés estaba ensangrentado con la revolución. Se expulsaron diversas órdenes religiosas y se profanaron sus templos. El clero era objeto de las más inicuas e injustas persecuciones.

España, que afortunadamente ha mantenido siempre pura y sin doblez su fe y su adhesión al Papa, acogió, como buena nación católica, a los desterrados y perseguidos injustamente, entre los cuales figuraba la comunidad trapense, que fue a establecerse primeramente en Aragón, fundando el monasterio de Santa Susana, que abandonaron en 1810 para refugiarse en la costa levantina.

¿Qué motivos tenían los trapenses para abandonar su pacífica morada y correr tras la ventura en busca de mi refugio incierto? El mariscal Suchet, esbirro de Napoleón, tenía ocupado el territorio aragonés y según murmuraciones, era hombre de pocos escrúpulos, de bajos instintos y un gran anticlerical. Se confirmaron tales imposiciones por la profanación y devastación de conventos, entre ellos el de Santa Susana, perpetradas por los secuaces de Suchet junto con horribles matanzas sin otro objeto que el de lucrarse con las riquezas de las comunidades.

Aunque salvados de momento, comprendieron los trapenses que era refugio muy expuesto el de la región de Levante y eligieron trasladarse a la hospitalaria isla de Mallorca, que por su situación geográfica está al abrigo de tormentas, y encargaron al entonces canónigo doctoral de nuestra Catedral D. Pedro Roig, de comprarles terrenos en lugar solitario y despoblado, y éste al efecto eligió para su nueva morada, la bella e imponente costa de la Palomera, llena de recuerdos históricos. El día 15 de mayo de 1810 desembarcó en el puerto de Palma toda la comunidad trapense acompañada por el Bda. Abad P. Fructuoso, ocho sacerdotes y treinta y dos legos, que se instalaron en su nueva ermita.

Su obra puede apreciarse aún actualmente, convirtieron en bosques y tierras férciles toda aquella extensión inculta y despoblada. Levantaron paredes formaron pasarelas y espertas, fruto del más intenso y rudo trabajo, y llenaron de tierra laborable los intermedios de los ribazos llenos de piedras y escabrosidades y no se olvidaron del agua, que regaba milagrosamente todo el va-

lle, gracias a acueductos subterráneos. Se había consumado el milagro y cuando los trapenses se disponían a utilizar aquellos terrenos que ellos mismos habían fertilizado vino una orden que conmovió toda la comunidad, las tropas de Suchet habían desalojado el territorio aragonés y podían volver a ocupar tranquilamente sus antiguos dominios. Abandonaron, pues, el hermoso valle de la Trapa y el 5 de julio de 1813 se embarcaron otra vez para la península, cediendo el terreno y el edificio a la Casa de Misericordia.

Pero, manos inicuas devastaron su pacientísima labor: los bosques fueron destrozados bárbaramente y el edificio despojado de todas sus riquezas y cosas de valor. Respetaron, sin embargo una imagen de la Virgen de la Trapa, que se hallaba entre las ruinas del antiguo edificio, fué llevada a la feligresía de S'Arracó en solemne procesión.

Nunca volvieron los trapenses para reponer su olvidado monasterio, ni jamás volvió a verse alma viviente por entre aquellas celdas y pasillos, ni volvió a resonar la campanilla que les anunciaba el rezo, todo es silencio sepulcral, que durante más de un siglo no ha sido alterado sino por los gorjeos del ruiseñor y el murmullo suave de algún arroyuelo, alrededor de aquellas ruinas, por donde de vez en cuando asoman sus lustrosas caras los repugnantes reptiles, dueños y señores de allí.

Miguel Fleixas

S'Arracó, 29 diciembre 1930.

El tesoro descubierto en Pompeya

Entre otras cosas, un servicio de mesa, de plata maciza, de 115 piezas

Los periódicos de Nápoles dan los detalles siguientes del tesoro descubierto en Pompeya, en el número 4 de la calle de la Abundancia.

La casa en la que ha tenido lugar el hallazgo es designada en los planos de excavaciones con el nombre de la casa de Menandro, porque en los muros de la misma está pintada la imagen de este poeta griego. Ya hace dos años se realizaron trabajos para limpiar a esta casa de las arenas y cenizas en que estaba envuelta, pero fué necesario interrumpirlos durante algún tiempo para proseguir las excavaciones de la villa

de los Misterios, cuyos frescos llegaron a intrigar tan vivamente al mundo científico. Cuando los obreros reanudaron sus trabajos en la casa de Menandro, descubrieron un día el pórtico y el peristilo, y posteriormente, una pequeña estatua de Apolo, dos lechos con adornos de bronce, que puede decirse son los más hermosos de Pompeya, frescos que producen escenas de la Iliada y la imagen de Menandro representando al poeta coronado de laurel, sentado, en disposición de leer. (Para evitar todo posible error, el nombre del poeta está escrito en las paredes en caracteres griegos).

Mientras se llevaban a cabo los trabajos de limpieza, un obrero descubrió una abertura que daba a un sótano. Al día siguiente, el profesor Majuri, director del Museo de Nápoles, hizo que le bajaran a este subterráneo y descubrió allí la caja de madera, cercada de hierro, una verdadera caja de caudales, medio destruida, que contenía el tesoro. Este está formado por unas veinte piezas de orfebrería (brazales, pendientes, collares, etc.) Algunas monedas de oro y plata pertenecientes a la época de la República y del Imperio romano, y 115 piezas de plata maciza, que forman un servicio completo de mesa para cuatro personas: copas, copitas, platos, cucharas, cucharitas, una bandeja de plata y un perfumador. Todos los objetos se hallan admirablemente conservados. Se diría que acababan de salir de las manos del orfebre. Los contornos y perfiles que sirven de adorno a los mismos, y que representan escenas mitológicas, entre ellas los trabajos de Hércules, se conservan limpios y preciosos. Los platos son de diferentes tamaños, y las cucharas se hallan intactas y brillantes hasta el punto que parece que no han sido nunca utilizadas. El peso de todos estos objetos es grande.

Luis Bottazzi afirma en "El Corriere della Sera" que si el tesoro de Boscoreale, descubierto en 1897 y que se encuentra en Louvre, fué pagado, según se dice, en millón y medio de francos, el de la casa de Menandro ha producido a Italia una cantidad mucho mayor, tal vez muchos millones.

¿Pero por qué este tesoro estaba encerrado en una especie de caja de caudales? De primera intención puede pensarse que su propietario, antes de la erupción del Vesubio, quiso poner el tesoro en lugar seguro, con el fin de volver a rescatarlo después del cataclismo,

Se impacientan los niños
y creí que olvidabas...
¿Como he de olvidarlo,
si es el bienestar de todos nosotros?
Con el Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

estamos fuertes, sanos, alegres, sin temor a
DEBILIDAD, TUBERCULOSIS, RAQUITISMO

Gran reconstituyente de efectos rápidos y seguros

Aprobado por la Real Academia de Medicina. Se toma en todo tiempo. No se vende a granel. Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

Galerías Costa

Desea a sus clientes y amistades un feliz y próspero año nuevo

a una grada de anfiteatro del Real, o en tardes de Cuarema a oír los Viernes los "Misereres" que cantaban en su colegio de la calle de la Reina las niñas del Legañés. Por cierto que tú anduviste enamorado de una de ellas, una espiritualísima "erisárida"; y que, por amor a esa niña, tuviste no sé qué dimes y diretes con el Rector de aquel colegio...

Y por ahí seguía la larga y cariñosa carta del ingeniero Ossorio, reviviendo los hermosos días estudiantiles. Pero Gustavo no quiso leer más; le sobraba con lo que había leído... Leonor acompañada en sus paseos en Burgos por Fernandito Montesclaros, quien, según el honrado testimonio de Ossorio, volvía a hacerle la corte, "al parecer con éxito!" ¿Era esto posible?... "¡No, no lo era!", decía Gustavo, estrujando, nervioso, convulso, descompuesto, desconociéndose a sí mismo, la carta de su amigo. Pero por otra parte, ¿podía mentir, mentía Pepe Ossorio, un perfectísimo caballero? Y el silencio de ella, silencio inexplicable, ¿no era indicio de su deslealtad, de su traición?

Volvio a leer la carta, frotándose los ojos, desmesuradamente abiertos, para leer mejor, no queriendo y no pudiendo convencerse de que lo que leía estaba escrito allí, en el papel.

Y con la carta entre las manos, cayó sobre su lecho,

mudo, sombrío, la pupila inmóvil, clavada en la pared...

¿Qué tiempo estuvo así?... podría decir con el mismo poeta de las "Rimas". ¡No lo sabía!

Mas al dejarle la embriaguez horrible del dolor expiraba la luz, y en sus balcones reía el sol.

Ni sabía tampoco, "en tan terribles horas",

en qué pensaba, o qué pasó por él

Sólo recordaría, "al reír el sol, que lloró" mucho, "que maldijo",

¡y que en aquella noche envejeció!

Sí, lloro mucho Gustavo, y maldijo en esa noche. ¡Y qué larga!... ¡Nunca llegaba el sol! Y casi era mejor que no llegase, — pensaba Silva, — cuando súbitamente, hórridamente habían perecido para él los anhelos todos de su vida, la serenidad del corazón, la alegría de su espíritu... La hora del dolor, del gran dolor, llegada de pronto, "como llega la muerte" — en frase de un vidente, — "de improviso..." ¡El gran dolor!... el más honda, el más sin consuelo, de cuantos hasta entonces le visitaran. ¡El gran dolor!... que pone suspiros y bramidos de angustia en los labios, mortales desahogos en el

sin pensar que él no podría volver a encontrar su casa, envuelta en cenizas. Sin embargo los objetos se hallan dispuestos en tan perfecto orden, que la explicación que más parece se acerca a la realidad es la siguiente: En primer lugar, muchos detalles demuestran que la casa de Menandro no estaba terminada todavía, o que por lo menos, se estaban realizando algunas reformas en ella, según puede decirse por algunos instrumentos de trabajo hallados en la misma casa. Es posible que el propietario, esperando no terminaran los trabajos, escondiera en el sótano, encerrados en la especie de caja de caudales, los objetos de oro y plata.

El tesoro de la casa de Menandro ha sido llevado al Museo de Nápoles.

"Diegos de Mallorca S.A..."

Los tenedores de Acciones Preferentes de esta Sociedad, podrán hacer efectivos los intereses correspondientes al cuarto trimestre del año en curso a razón del 7 % anual, deducidos los impuestos, en la caja de la Sociedad, Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 49 de 9 a 1, a partir del 1.º de Enero de 1931, y en el Fomento Agrícola de Mallorca. En Barcelona, en el Banco Urquijo Catalán.

Dicho pago se efectuará contra entrega del cupón n.º 4 al portador.

Por acuerdo del Consejo de Administración

El Secretario
Baltasar Cortés

Bibliotecas de CORREO DE MALLORCA 86

Toda hermosa

Novela original

DE

Adolfo de Sandoval

des, y muchas noches, por el Espolón viejo y el nuevo, por la Isla, y por los portales de la Plaza... Y no sé más, mi querido Gustavo... Si ella se decide a quererle de nuevo, en verdad te digo que el capitaneito nació de pie, pues muchachas como Leonor Tavera hay pocas, muy pocas, en el mundo. ¡Y qué de envidias está despertando entre estos pollos "disponibles", y entre muchos gallos, Fernando Montesclaros!... De mí sé decirte que creo a veces que Leonor me gusta más que mi propia novia, con quien voy a casarme, si Dios no dispone otra cosa, a primeros de año... Pero chico, ¿quién manda sobre el corazón? Y cuando veo a Leonor, y cuando la acompaño como amigo, por supuesto, con mi novia y con la madre de ésta, me siento tan cadete como cuando en nuestros dieciocho años, y después de asistir a nuestras clases de la Escuela de Minas, — ¡buen paseo nos dábamos!, — con Bentabol o con Villar, y de atiborrarnos de Estereotomía y de Mecánica racional y de Mecánica aplicada, íbamos con tu amigo, tu "alter ego", el poeta romántico,

cerebro, desolaciones indecibles en el corazón, ensueños pavorosos en las noches, torturas en los días, y anhelos infinitos de que la pobre carne se disipe, como pedía Hamlet, "a modo de vapor o de rocío", en busca del eterno descanso, y del perdurable olvido. ¡El gran dolor, el más grande de todos los dolores, el de la soledad!...

Ya a la mañana, reaccionó un poco el espíritu de Gustavo. No era cierto lo que Pepe Ossorio le había escrito. Verdad que él no podía mentir, pero verdad también que su condiscípulo debía estar muy equivocado. No podía creerla, se resistía a creerla, la traición de Leonor... ¿Así se miente? ¿Así se finje?... Entonces, si la traición de ella fuese un hecho, ¿a quién creer?... ¿Cómo?... Leonor, su ídolo, ¡traicionándolo villanamente, infamemente!... Y vuelta a llorar y a maldecir la hora del crepúsculo vespertino, oliente a violetas, cuando la señorita se la apareciera en el Claustro de la Catedral. Y la otra hora, cuando desesperanzado de volver a verla la viera de nuevo el día del "Corpus", al retirarse él de los balcones de su palacio, ya pasada la procesión. Lloró y maldijo, y "en aquella noche envejeció"; y de tal suerte que su madre, inmutada al verle, cuando él fué a visitarla a Mora al domingo siguiente a todo esto, hubo de preguntarle, alarmadísima:

—¿Qué tienes, qué te ha pasado, hijo? ¿Estás enfermo? ¿Has tenido algún dis-

gusto con alguien?... ¿Qué pena me da verte así!...

—Nada mamá, no me pasa nada— contestó el joven, no queriendo apenas a su madre con la dolorosa revelación. —Un ligero desahogo nervioso que he tenido los días pasados. Ni merece que se hable de ello... No te inquietes mamá.

Ya al caer de la tarde, y no pudiendo con la pesadumbre de su dolor, y en el jardín de su Casa de campo, se lo contó todo a su madre. ¡Así le había hecho otras confidencias, tan distintas de las que en ese domingo le iba haciendo, en su palacio de Toledo, de sobremano, en la tarde del viernes de la Octava del "Corpus!..." ¡Cuántas esperanzas e ilusiones, entonces!... ¡Qué amarguísimo desencanto, ahora!

—No será verdad, Gustavo, — dijo-le su madre. — Leonor no es capaz de hacer eso, hijo mío.

—Sí, mamá, es cierto, es cierto lo que me escribe Ossorio, quien no dice jamás uno por otro... Es cierto... Y el silencio de ella, no contestando hace quince días a mis cartas, ni a mi telegrama, ¿no la delata?...

—¿Quién había de pensarlo de Leonor!...— musitó llorosa doña Sagrario.

Y viendo excitadísimo y febril a su hijo, y aunque pensaba estar en Mora hasta fines de Octubre, resolvió irse a la mañana siguiente con él.

—Y ya dentro de pocos días vendrá Leonor, mamá, — iba diciéndole a su

una revolución triunfante, los... acababan de dar una prueba... Aparte de las manifestaciones de protesta y apoyo que llegaron al Poder público, es de destacar la conducta de las poblaciones, que presenciaron de cerca el desarrollo de los sucesos, sin alterar el rumbo de su vida ni encogimientos, sino alegrando la algarada con un gesto divertido curiosidad.

Se destaca la actitud del público mallorquino cuando caía la lluvia de las subversivas anunciando el inminente bombardeo.

El Gobierno tiene que rendir tributo de consideración y elogio a la alta y sacrificio del Ejército, y de Institutos armados.

Respecto a la nota facilitada por los elementos constitucionales, ha manifestado el general Berenguer que hay que convenir que no fue fortuna.

Respeto tanto como el que más la libertad de defender siempre las opiniones propias, pero ese documento aplicado al día siguiente del intento revolucionario, cuando el deber y ocupación de todos se polarizaba en la conservación inflexible del orden tiene marcado carácter concesionista.

Se pregunta si pretendía marcar la solidaridad espiritual o dar aliento a quienes juzgan ineficaces las leyes y jurisdicciones de la Constitución actual. No tenemos otra misión que restablecer la vida constitucional en España. A ello vamos sin vacilaciones ni vacilaciones. El Gobierno está por descontado los obstáculos que se le han presentado. Se irá a la normalidad en las etapas y en los plazos que fueron marcados previamente en las declaraciones del Gobierno.

Resulta paradójico que cuando queremos que la libertad impere nos combatan quienes blasonan de hacer culto a esa misma libertad. El Gobierno existe, y mientras exista continuará sin más modificaciones que las circunstanciales que no han de afectar a su composición. El primer mes de marzo serán las elecciones de diputados, y el 15 de dicho mes las de senadores. La nación contará con Cámaras elegidas por sufragio universal que el Gobierno garantiza desde ahora. Como no tenemos partidismo por ninguna clase, deseamos un Parlamento que decida sobre el futuro político de España.

Entonces el Gobierno, con la conciencia tranquila y con la inmensa satisfacción de haber prestado un servicio a la patria, con el olvido de los amarguras bien dolorosas por cierto, que el ejercicio del Poder proporcione, nos presentaremos en el Parlamento para que éste enjuicie nuestra conducta y nos diga si hicimos el uso debido de las facultades que nos fueron otorgadas.

multa de 250 pta. al semanario "L'Opi- nió" cuya edición ha ordenado recoger, por no haber sometido sus galeradas a la censura.

El Director General de Seguridad
El general Mola realizó durante el día de hoy varias visitas oficiales, pues mañana se propone salir para Valencia.

Fallecimiento de un periodista
Falleció ayer, siendo su muerte muy sentida, don Domingo Farrell Valls, distinguido redactor de nuestro colega "El Correo Catalán".

Esta tarde, a las tres y media, ha sido trasladado su cadáver al Cementerio Nuevo, constituyendo este acto una gran manifestación de duelo, en la que figuraban el director y los redactores de "El Correo Catalán", representantes de los demás diarios locales, de las asociaciones de periodistas y muchos amigos del finado.

Sesión plenaria en la Diputación.
Aprobación de los presupuestos
Presidida por el señor Maluquer y Viladot, se reunió ayer la Diputación en sesión plenaria para la aprobación de los presupuestos para el año próximo.

El total de los mismos, que suman 47.665.227'02 fué aprobado con ligerísimas enmiendas, que no alteraron las cifras presentadas por la Comisión de Hacienda.

El doctor Alcobé nombrado Caballero de la Legión de honor
Por el Gobierno de Francia ha sido

nombrado Caballero de la Legión de Honor, por sus relevantes méritos científicos, el vicerrector de esta Universidad, doctor Alcobé, quien ya se hallaba en posesión del título de Oficial de Instrucción pública de Francia, ambas distinciones otorgadas por los importantes servicios prestados a la relación cultural entre Francia y España.

Ayer, a última hora de la tarde, y en acto, verdaderamente íntimo, le fué entregado en el Consulado, por el cónsul general de Francia M. Gastón Morawiecky, el diploma, cambiándose entre ambos afectuosas frases.

El señor Maluquer, ha volado
Esta mañana recibió el bautismo del aire el presidente de la Diputación, señor Maluquer y Viladot.

Entre diez y once se elevó en un aeroplano con el señor Canudas, en el aeródromo de este nombre y voló largo rato sobre la ciudad.

El señor Maluquer quedó muy complacido de su primera excursión aérea.

El partido Vizcaya - Cataluña
Esta mañana, ha salido para Bilbao el equipo que ha de jugar allí, mañana, día 1.º, en el match Vizcaya-Cataluña.

Por las impresiones recogidas, el equipo probable que actuará será: Cabo, Zabalo, Mas, Martí, Soler, Pausas, Diego, Bestit, Samitier, Bosch y Sagi.
PALOU GARI
Barcelona, 30 de Diciembre de 1930.

Doña Juana Ana Cerdá Rotger

Ha fallecido en Pollensa
DESPUES DE RECIBIDOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

---E. P. D.---

Su afligido esposo don Antonio Rotger, hijas María y Antonia, hijo político don Jaime Bisbal, hermanos políticos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican una oración.

Notas sueltas

BIRMANIA
Los rebeldes dominan en parte el país
Londres. — En los círculos políticos existe alguna inquietud por la situación de Birmania la cual acusa bastante gravedad.

Según despachos de Rangoon, numerosas bandas de indígenas en actitud rebelde, tienen aterrizada una gran parte del país y se entregan a toda clase de depredaciones. Témesse por la suerte de algunas misiones, dispersadas por la región, y de las cuales no se tienen noticias.

Todas las fuerzas regulares han sido movilizadas con orden de atacar a los rebeldes en cualquier sitio en que los encuentren. En los varios ataques que han tenido ya lugar, se dice que han muerto más de cien insurgentes.

CANADA
Terrible incendio en Ottawa
Ottawa. — Un incendio ha destruido el Hotel Cochrane.

Han sido encontrados ya diez cadáveres.

Créese que entre las ruinas hay otros veinte.

ARGENTINA
La estancia de Sir Drummond en Buenos Aires
Buenos Aires. — Ayer el presidente Uriburu recibió al señor Eric Drummond, quien iba acompañado del ministro de Negocios Extranjero.

La entrevista duró largo rato.

Por la noche, Sir Drummond fué obsequiado en el Jockey Club con un banquete al que asistieron las personalidades de mayor prestigio de la Argentina.

En él el secretario de la Sociedad de Naciones, pronunció un discurso poniendo de relieve la obra de la Sociedad de Naciones.

Nombramientos eclesiásticos
Por el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo se han hecho los siguientes nombramientos eclesiásticos:
Económico de Santa Cruz de Palma, el Rdo. señor don Sebastián Caldentey y Maimó.
Vicario "in capite" de Biniali, el Rdo. don Antonio Obrador Garcías.
Coadjutor de Santa Eugenia, el Rdo. don Antonio Amengual Vidal.
Económico de Santanyí, el Reverendo don Lorenzo Lliteras Lliteras.

TURISMO

Llegada del "Atlanti"
Esta mañana ha llegado el vapor inglés "Atlanti", conduciendo a su bordo a 250 pasajeros, los cuales han desembarcado para visitar nuestra ciudad y salir luego para Valldemosa y Sóller.
El "Atlanti" saldrá hoy, al atardecer, para Argel.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 31 (9'30)
El viaje de los príncipes Takamasu
Roma. — Dicen de Pola, que los príncipes imperiales japoneses han visitado la Abadía y la isla Brioni, con su séquito.

Los príncipes se han mostrado muy complacidos de la visita.

La enfermedad de Joffre. — Se pierde toda esperanza de salvarle
París. — El último boletín médico dice que el mariscal Joffre está gravísimo, habiéndose perdido toda esperanza de salvarle.

La fuerte constitución del mariscal resistirá, probablemente, unas cuantas horas más.

Reunión del Consejo de ministros francés
París. — Bajo la presidencia de M. Doumergue, se ha reunido el Consejo de Ministros.

Ha tratado de la situación económica y de la relación presentada por el Ministro de Aeronáutica para el mejoramiento de los servicios.

Hallazgo del aeroplano francés que había salido de Dakar
París. — Un comunicado oficial anuncia que ha sido hallado, después de tres días de minuciosos reconocimientos, el aeroplano francés que había salido de Dakar el día 27.

Bugallal, en su discurso se mostrará contrario a las Cortes Constituyentes y a la política de Cambó.
El jefe del partido conservador, señor Bugallal, en el discurso que ha de pronunciar, defenderá las Cortes ordinarias para discutir las responsabilidades de la Dictadura.

Se mostrará contrario a las Cortes Constituyentes, lo mismo que a la política de Cambó.

En cambio manifestará su conformidad con las declaraciones de Berenguer, Sánchez Toca, Conde de Romanones y La Cierva.

Hallazgo de una mina de petróleo
Ternel. — Ha sido denunciado el hallazgo de una mina de petróleo en el término de Albetosa.

Más sobre la enfermedad de Joffre
París. — A las cuatro de la madrugada los médicos que asisten al mariscal Joffre han comprobado que va en aumento la debilidad del corazón.

Los bandidos chinos hacen descarrilar un tren; 80 muertos y 40 heridos
Shanghai. — Los bandidos han hecho descarrilar un tren.

A consecuencia del accidente, hay 80 muertos y 40 heridos.

LA FILADORA
Impermeables, trincheras, capitas, hu- les y paraguas. 3

Sueltos y noticias
"Boletín Demográfico de España"
El Jefe Provincial de Estadística, nuestro distinguido amigo don José de Oleza, nos ha enviado un ejemplar del "Boletín Demográfico de España" núm. 22, que acaba de publicarse.

Del Extranjero

En Turquía hay un movimiento revolucionario de carácter religioso

En Birmania los rebeldes dominan en una parte del país

Movimiento revolucionario en Turquía

Los sublevados se proponen proclamar al Kalifato
Ankara. — En los Círculos bien informados dicen que Ismet Bajá, ha convocado urgentemente a un Consejo de ministros para poner en ejecución las medidas derivadas de las disposiciones adoptadas en los Consejos extraordinarios que se celebraron ayer bajo la presidencia del Ghazi.

El diputado Marha Mejid ha invitado a sus compañeros a presentar una moción solicitando del presidente del Consejo que informe inmediatamente al Parlamento acerca de los sucesos de Menemen.

En esta población continúa llevándose a cabo una encuesta rigurosisima.

Han sido efectuadas nuevas de tenciones entre las que figura el comandante de la Gendarmería, acusado de haber faltado a sus deberes.

Los resultados de la encuesta confirman que la secta de Narchibendi de la que forman parte los antiguos Sultanes, había organizado este movimiento reaccionario.

Esta secta venía celebrando sus ceremonias secretas en Menemen, Es mirna y Manisse.

Se adoptarán severas sanciones contra el gobernador y altos funcionarios por haber ocultado la celebración de esas reuniones.

En Stambul, la policía busca a varios individuos señalados como sospechosos por las autoridades de Benemen.

Se espera una severa represión
Constantinopla. — El movimiento reaccionario de Menemen cuyo objetivo era derribar la república y proclamar el califato, ha tenido mucha mayor importancia de lo que se había dicho, y a pesar de las declaraciones gubernamentales, no pare

ce pueda darse como absolutamente liquidado.

El número de personas detenidas es muy elevado. Háblase de que se acerca a 1.500 la cifra de detenciones, figurando entre los arrestados numerosos derviches, cheiks y figuras importantes en la religión musulmana.

Los recientes rumores respecto a supuestas actitudes del Ghazi no hacen más que confirmar la gravedad del movimiento. Lo cierto es que existe un descontento popular por haber abandonado Turquía la supremacía del islamismo, agravado al propio tiempo por serias dificultades económicas.

Se cree que Mustafá Kemal ordenará una represión muy severa, pero nadie se oculta que las dificultades que tendrá que vencer son de la mayor importancia.

La enfermedad del general Joffre

El mariscal puede vivir algunos días
París. — Esta mañana, a las 10'50, el salir el doctor Lariche de visitar al mariscal Joffre, ha declarado que el desenlace fatal es inminente, pero que la admirable constitución física del mariscal puede retrasarlo todavía algunos días.

Procuramos evitar — ha añadido — los espasmos arteriales mediante inyecciones, pero este tratamiento no puede ser aplicado indefinidamente.

Parte facultativo de las 12'30 de hoy
París. — En la Clínica de San Juan de Dios ha sido facilitado, a las 12'30, el siguiente parte facultativo sobre el estado del mariscal Joffre:
"El mariscal continúa en estado muy débil, pero conserva por completo el conocimiento. Esta mañana ha tomado alimento y ha soportado sin fatiga aparente la operación de curarle una llaga. La herida se halla en perfecto estado. El pronóstico no ha cambiado".

Desde Barcelona

Manifestaciones del general Despujol
Al recibir esta tarde el capital general a los periodistas, les manifestó que había asistido al estudio administrativo verificado por la oficialidad de Intendencia.

También dijo que había conferenciado extensamente con el director general de seguridad general Mola, quien saldrá mañana por la mañana, en automóvil y que había recibido, entre otras, la visita del ex ministro señor Rodés.

A preguntas de un periodista, contestó el general que creía que no habían sido todavía detenidos los otros dos encausados en el atraco efectuado el domingo por la tarde.

Periódicos que vuelven a publicarse. — Otro multado y recogido
Una vez cumplida la sanción de diez días de suspensión que les fué impuesta por el capitán general, esta mañana han reanudado su publicación los diarios "La Publicitat" y "El Diluvio".

El gobernador civil ha impuesto una

Feliz Año Nuevo

Desea a sus clientes

La Casa de las Medias

Colón, 23--Sindicato, 74--Jaime II, 76

Y RECUERDA QUE

POR OCHO DIAS MAS

SEGUIRA LA GRAN BARATURA

EN

Medias y Calcetines

A

MITAD DE PRECIO

Crónica de Londres

Las nieblas de Navidad

Como todos los años, y más aún en el presente, se cierne sobre esta capital una densa niebla, que paraliza parte importante de la vida de la industria y del comercio.

Las empresas de ferrocarriles pierden mucho, pues el tiempo de Navidad presta a viajes para reunirse bajo el hogar los miembros de familias, desplazados durante el año en ciudades distantes, donde tienen sus ocupaciones. La niebla es un peligro para la circulación de trenes y vehículos de toda clase, y éstos están paralizados.

Los cafés, los sitios de espectáculos públicos se ven casi desiertos. Son pocos los que se ven aventurados a salir a la calle en esta noche de varios días de sufrimos los que vivimos en Inglaterra, principalmente en Londres, donde el fenómeno es mayor, quizás a causa de hallarse próximo el mar y atravesar la población el Támesis. Además la niebla no puede ser más fría.

Ni el gas, ni la luz eléctrica pueden mantener la espesa capa de niebla.

Las obras en construcción se han paralizado por el peligro que ofrecen, lo que agrava en estos días el problema social, aumentando en muchos miles más el número de los parados.

Esta noche se celebrará la venida del Mesías, y los actos solemnes de la festividad no se verán concurridos como otras veces, limitándose la generalidad de los ingleses, a conmemorar la fecha

en sus hogares, asistiendo mañana a los templos más próximos de sus moradas para cumplir con sus obligaciones de cristianos.

Los arrabales de la gran ciudad están incomunicados con ella, y la mayor parte de los almacenes, teatros y tiendas no han abierto hoy.

De noticias de interés puede comentarse la actitud de unos diputados laboristas, que se apartan en la cuestión de enseñanza de su jefe Macdonald. Esos diputados se han declarado favorables al desarrollo de las escuelas católicas y contrarios a los proyectos gubernamentales.

Se opone el grupo mencionado de laboristas a que sean retenidos en las aulas los jóvenes de entre once a quince años, por considerar que ello crearía un problema de local. Los mismos esos diputados con el proyecto, pero exigen que antes de que se ponga en práctica se empiece por reducir el mayor número de escuelas y locales, insuficientes hoy para los niños que asisten, y más insuficientes, por tanto, si se retienen un año más en los centros de clases.

El grupo se comete en favor de ese grupo de diputados que al velar por la higiene y por el bienestar de locales de enseñanza, trata de evitar la aglomeración de alumnos.

A Noabal Cresad
Londres, 24 Diciembre 1930.

VIDA DEPORTIVA DE FUTBOL.

El "Club Deportivo Génova" batió al "Arrabal" por 5 goals a 2, en un excelente partido.

Con asistencia de regular concurrencia, el domingo último tuvo lugar un interesante partido entre los equipos arriba mencionados.

Comenzó la primera parte con gran entusiasmo y emoción, y tras muy breve rato el "Arrabal" consiguió su primer "goal", siguiendo el encuentro interesante por ser el juego igualado de ambos bandos.

Tras una breve presión constante, vino un avance excelente del "Deportivo", que dió ocasión a que éste marcara su primer "goal" del empate, logrando pocos momentos después su segundo, terminando la primera parte con el resultado de un "goal" de diferencia a favor del "Deportivo".

A los pocos momentos de haber empezado la segunda parte, ya notamos la desanimación y cansancio del "Arrabal" lo que dió lugar a que el "Deportivo" lograra apuntarse tres "goals" más a su victoria.

Al ir a terminar el encuentro, el "Arrabal", avanzó rápidamente hacia la puerta contraria, logrando su segundo y último "goal" de un tiro bastante lejos de la meta.

Durante este citado partido se puede decir que el dominio fué completo del "Deportivo", logrando esta victoria, la cual era de merecer.

El arbitraje, bueno e imparcial. Terminó el partido con los resultados ya citados y dejando a la mayor parte de público satisfecho. — J.

aquella los preceptos legales y reglamentarios.

Segundo. — Que por lo tanto el plazo de validez de los presupuestos transitoriamente prorrogados terminará en la fecha en que los mencionados preceptos hayan sido debidamente aplicados a los nuevos presupuestos formados o a las memorias en su caso de prórroga de los anteriores.

Almanaque

Almanaque Popular de Cultura Religiosa, por el presbítero don Tomás Ruiz del Rey.

Cada año va haciéndose más interesante este precioso almanaque ilustrado y popular que se publica en Madrid.

El de este año contiene una reseña histórica y geográfica de los diócesis de España, e interesantes artículos de cultura general. Véndese a una pta. en todas las librerías católicas, su autor lo remite franco de porte a quien le envíe cuatro sellos de 0'25 a Chamartín de la Rosa - Madrid.

Oferta especial

Máquina de escribir portátil
CORONA
500 ptas al contado.
Modelo especial 1931.
Hispano-Olivetti, S. A.
Plaza de la Cuartera, 17.

Vendo

piano usado marcha chassaigne. Informes antigua Casa Banqué Colón, 56, Palma.

Servicios de vapores

De Palma a Barcelona.—Todos los días a las 21.
De Barcelona a Palma.—Todos los días a las 20'30.
De Palma a Valencia.—Lunes a las 12 y Miércoles, a las 19.
De Valencia a Palma.—Miércoles a las 12 y Viernes, a las 18.
De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11 y Viernes a las 12.
De Ibiza a Valencia.—Lunes, a las 11.
De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.
De Ibiza a Palma.—Domingos a las 24 y Miércoles a las 24.
De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.
De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18'30.
De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18'30.
De Mahón a Barcelona.—Martes y jueves a las 18.
De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18'30.
De Mahón a Alendia.—Domingo a las 9.
De Alendia a Barcelona.—Domingo a las 13.
De Barcelona a Alendia.—Domingo a las 17'30.
De Alendia a Mahón.—Lunes a las 6'50.
De Ibiza a Barcelona.—Miércoles a las 18.
De Barcelona a Ibiza.—Martes a las 17.
De Palma a Mahón.—Jueves a las 20'30.
De Mahón a Palma.—Viernes a las 20'30.
De Ciudadela a Alendia.—Domingo a las 10.
De Alendia a Ciudadela.—Lunes a las 5'50.
De Palma a Ciudadela.—Martes a las 16.
De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 17.
De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Sábados a las 7.
De Cabrera a Palma.—Martes a las 14 y Sábados a las 14.
De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.
De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 21.
De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.
De Argel a Palma.—Día 26 de cada mes a las 16.

Casa Galindo

Cordelería, 11, Palma
Gran exposición y venta de Na cimientos de Belén de corcho, de todos los tamaños, desde 25 céntimos hasta 70 pesetas.
Venta de corcho para cuevas de Belén, Lana de corcho a 2'50 kilo.

Calandaris de la cuina

del "Foment de Pietat,"
de venta: Imprenta LA ESPTRANZA

La situación económica de España

Un escrito de la Federación de Círculos Mercantiles

La Federación Nacional de Círculos Mercantiles ha enviado un escrito al Gobierno, en el que se refiere a la situación económica de España.

Dice que es evidente que la falta de medidas de gobierno causa repercusiones en la economía del país, que se atribuyen por error a la divisa monetaria, como si sus cotizaciones fueran efecto, en vez de motivo, del desorden psicológico nacional.

Agrega que sin estabilidad social y política no puede haber crédito público ni el capital extranjero se retrae, el comercio decrece, la industria se detiene, baja la moneda y así los que promueven las huelgas y los motines, los que plauden tales sucesos considerándolos como anuncios de nuevas estructuraciones políticas todos atentan contra España. Y así es como se persigue también, sin que arredren las consecuencias de nuestra moneda.

Por esto, pues, urge que se restaure nuestro crédito público. Por esto entendemos que el Poder debe ser Poder, en plenitud de prerrogativas.

Agrega que las únicas estabilizaciones permanentes son las naturales, porque las de carácter legal, en países de balanza con déficit sólo duran lo que permiten los recursos excepcionales que arbitran los Gobiernos.

Dice que la pérdida de la pta. que sólo llega al 31'4 por ciento, no justifica la "quita" de una estabilización, sólo admisible para monedas depreciadas por más del 70 o 80 por ciento; que fortificando el crédito público se re-

duciría la baja de la pta. a bastante menos del 20 por ciento y que llegado a este límite sería fácil lograr la paridad en pocos años, disminuyendo las importaciones y fomentando la exportación, de modo que nuestra industria pudiera reducir el coste de nuestros productos para obtener mercados en el extranjero.

Termina reiterando el criterio expuesto por los Círculos Mercantiles el 18 de julio último, esto es, que ante todo es necesario que haya crédito público y luego ya habrá tiempo de discutir si conviene o no la estabilización de nuestra moneda, una vez que se restablezca la normalidad de nuestra vida política, para lo cual la Federación de Círculos Mercantiles no ha de regatear su concurso al Gobierno.

Disposiciones de Hacienda relativas a presupuestos municipales

La "Gaceta" publica una R. O. del Ministerio de Hacienda con esta parte dispositiva:

Primero. — Que en los Ayuntamientos de los municipios de régimen común que al terminar el actual ejercicio económico no tengan aprobados en definitiva con arreglo a los preceptos del Estatuto Municipal los presupuestos ordinarios que hayan formado o la prórroga de los mismos que hubieran acordado, regirán desde luego los del ejercicio interior con los ingresos y los gastos en ellos consignados sin perjuicio de que se cumplan en aquéllos o

JOSE BADIA BROS

Peregril, 12-Fideos, 17 al 21
Teléfono, 509
PALMA DE MALLORCA

José Badía Brós

SE COMPLACE EN EXPRESARLE SU PROFUNDO AGRADECIMIENTO POR LA CONFIANZA QUE LE HA DISPENSADO DURANTE SU PRIMER EJERCICIO COMERCIAL, APROVECHANDO ESTA CIRCUNSTANCIA PARA DESEARLE TODA SUERTE DE PROSPERIDADES PARA EL PROXIMO AÑO VINIDERO.

TAMBIEN SE CONGRATULA EN PONERLE DE MANIFIESTO QUE ESTA PROXIMO A INAUGURAR UN NUEVO LOCAL, CONTIGUO AL ACTUAL, DEDICADO EXCLUSIVAMENTE A LA SECCION MUSICA-RADIO EN EL CUAL HALLARA V. VARIEDAD DE EXISTENCIAS EN PIANOS, AUTOPIANOS, VOLLOS, GRAFONOLAS, DISCOS DE TODAS MARCAS, APARATOS DE RADIO, AMPLIFICADORES, GRAMOFONICOS, ETC., EN LAS MEJORES CONDICIONES ASEQUIBLES DE CALIDAD Y PRECIO.

ESPEJO RECIBIR SU ESTIMADA VISITA.

SEÑORAS

La sombrerería Le Chic Parisièn calle Rosario-1, liquida el stok de dos importantes casas de Barcelona a precios nunca vistos.

NADA DE SALDOS

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y donación. Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo

